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Leandro Inchauspe: Damos inicio a la sesión ordinaria del Honorable Consejo Directivo 
correspondiente al día 28 de octubre del 2024. 
Por Secretaría de Coordinación se da cuenta del Acta de la sesión ordinaria del 16 de 
septiembre de 2024 la que se reserva en Secretaría por el término de cinco días, tras el 
cual, si no se les formulan observaciones, se dará por aprobada Solicitamos la autorización 
la incorporación de los asuntos fuera de orden del 37 al 46.  
Se autorizan. 
Se incorporan 
 
 



ASUNTOS ENTRADOS CON DESPACHO CONJUNTO DE LA COMISIÓN DE 
VIGILANCIA Y REGLAMENTO Y DE ENSEÑANZA  

1. EX-2024-00743099- -UNC-ME#FFYH Ciencias de la Educación. Solicita al HCS 
llamado a concurso público de títulos, antecedentes y oposición para cubrir un cargo de 
Prof. Titular de dedicación exclusiva de la cátedra “Metodología de la Investigación 
Educativa”. Integra el Tribunal.  
    
Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 
 
IF-2024-00878188-UNC-AAHCD#FFYH 

ASUNTOS ENTRADOS CON DESPACHO DE LA COMISION DE 
PLANIFICACION PRESUPUESTO Y CUENTAS 

2. EX-2024-00730291- -UNC-ME#FFYH Letras. Aprueba la creación de un cargo de 
Profesor Titular de dedicación exclusiva para la cátedra “Pensamiento Latinoamericano. 
      

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878209-UNC-AAHCD#FFYH 

ASUNTOS ENTRADOS CON DESPACHO DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA 
Y REGLAMENTO 

3. EX-2024-00730291- -UNC-ME#FFYH Letras. Solicita al HCS la modificación de la 
dedicación por concurso del Dr. Domingo Ighina en el cargo de Prof. Titular de dedicación 
simple a dedicación exclusiva de la cátedra “Pensamiento Latinoamericano” desde el día 
de la fecha.         

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878235-UNC-AAHCD#FFYH 

4. EX-2024-00748693- -UNC-ME#FFYH Letras. Solicita el reconocimiento de la mejora 
de dedicación por concurso del Dr. Marcos Flavio Carmignani, en el cargo de Prof. Titular 
de dedicación simple a dedicación semiexclusiva de la cátedra “Filología Latina I y II” 
desde el día de la fecha.              

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878252-UNC-AAHCD#FFYH 

5. EX-2022-00809504- -UNC-ME#FFYH Historia. Aprueba el dictamen del Jurado. 
Designa por concurso de títulos antecedentes y oposición a la Dra. María Dolores Rivero 
en un cargo de Prof. Asistente de dedicación simple de la cátedra “Taller de Aplicación” 
desde el día de la fecha y por el término de 5 años.  

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 



IF-2024-00878281-UNC-AAHCD#FFYH 

6. EX-2024-00642224- -UNC-ME#FFYH Geografía. Aprueba el dictamen de la 
Comisión Evaluadora. Solicita la designación de la Lic. Rocío Monzón en un cargo 
interino de Coordinadora Técnica de PPS a nivel de Profesora Asistente de dedicación 
semiexclusiva desde el día de la fecha hasta el 31 de marzo de 2025.   

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878295-UNC-AAHCD#FFYH 

7. EX-2024-00615952- -UNC-ME#FFYH Historia. Aprueba el dictamen de la Comisión 
Evaluadora. Solicita la designación interina del Lic. Luciano Di Doménico en un cargo de 
Profesor Asistente de dedicación simple de la cátedra “Historia Contemporánea de Asia y 
África” desde el día de la fecha hasta el 31 de marzo de 2025.   

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad con la abstención de la Consejera Ana 
Lucia Crinejo. 

IF-2024-00878308-UNC-AAHCD#FFYH                                                     

8. EX-2024-00826805- -UNC-ME#FFYH Secretaría Académica. Solicita llamado a 
selección de antecedentes para cubrir un cargo de Prof. Asistente de dedicación simple del 
Curso de Nivelación - Geografía.         

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878322-UNC-AAHCD#FFYH   

ASUNTOS ENTRADOS PARA LA COMISIÓN DE EXTENSIÓN 

9. EX-2024-00827131- -UNC-ME#FFYH Secretaría de Extensión. Eleva Proyecto de 
Reglamento de Prácticas de Curricularización de la Extensión.      

Pasa a comisión. 
 
ASUNTOS ENTRADOS PARA LA COMISIÓN DE ENSEÑANZA   
 
10. EX-2022-00795967- -UNC-ME#FFYH Historia. Eleva al HCS el informe de 
actividades realizadas por la Dra. Ana Clarisa Agüero durante la licencia por año sabático 
en cargo Prof. Titular de dedicación semiexclusiva por concurso de la cátedra “Historia 
Argentina I” otorgada por Res. HCS Nro. 35/23 desde el 4 de abril de 2023 por el término 
de un año.        
 
Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 
 
IF-2024-00878336-UNC-AAHCD#FFYH 

11. EX-2024-00265128- -UNC-ME#FFYH. Letras. Solicita la rectificación del Art Nro. 
1 de la  RHCD 343/2024 de la Resolución del HCD que acepta la renuncia de la Prof. Dra. 
Cecilia Defagó desde el 17 de abril de 2024. 



 

Nicolás Rabboni: mencionar la gran trayectoria de la Prof., lo importante que fue para 
nuestra Facultad, en el asunto de la derogación de la contribución estudiantil, miembro de 
este Consejo, fue una de las pocas profesoras que acompañó ese reclamo estudiantil 
cuando nosotros lo presentamos. Celebrar su trayectoria en nuestra Institución.  
 
Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 
 
IF-2024-00878388-UNC-AAHCD#FFYH 

12. EX-2024-00834129- -UNC-ME#FFYH Ciencias de la Educación. Prof. Dra. 
Alejandra Castro solicita autorización para percibir honorarios por dictado de seminario de 
posgrado “Organización y gobierno de la educación y las escuelas” en el marco de la 
Maestría en Pedagogía de la FFyH - UNC con una duración de 30 Hs. durante los días 17, 
18 y 19 de octubre de 2024.    

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad con la abstención de la Consejera 
Alejandra Castro. 

IF-2024-00878755-UNC-AAHCD#FFYH 

13. EX-2024-00812127- -UNC-ME#FFYH Ciencias de la Educación. Prof. Gabriela 
Sabulsky solicita licencia sin goce de haberes en el cargo de Prof. Adjunta de dedicación 
semiexclusiva por concurso de la cátedra “Tecnología Educativa” desde el 22 de octubre 
de 2024 hasta el 19 de diciembre de 2024 por cargo de mayor jerarquía. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878814-UNC-AAHCD#FFYH 

14. EX-2024-00711743- -UNC-ME#FFYH Filosofía. Eleva la renuncia del Prof. Dr. 
Carlos Balzi al cargo de Prof. Adjunto de dedicación exclusiva de la cátedra Ética I desde 
el 23 de julio de 2024 por designación en un cargo de profesor titular de dedicación 
exclusiva por concurso de la misma cátedra por resolución HCS Nro. 876/24. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad 

IF-2024-00878917-UNC-AAHCD#FFYH 

15. EX-2024-00775381- -UNC-ME#FFYH Bibliotecología. Solicita Aval institucional y 
académico - para el “III Encuentro Internacional de Bibliotecas desde Abya- Yala” que se 
desarrollará desde el 5 hasta el 9 de mayo de 2025 en la ciudad de Córdoba.  

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878915-UNC-AAHCD#FFYH   

16. EX-2024-00730377- -UNC-ME#FFYH Secretaría de Posgrado. Solicita designación 
de autoridades - Doctorado en Historia.    



Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878879-UNC-AAHCD#FFYH 

ASUNTOS ENTRADOS PARA LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y 
REGLAMENTO 

17. EX-2024-00613574- -UNC-ME#FFYH Historia. Solicita la designación interina del 
Dr. Nicolás Domingo Moretti en un cargo de Prof. Asistente de dedicación simple de la 
cátedra Taller de Aplicación, desde el día de la fecha hasta el 31 de marzo de 2025. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878826-UNC-AAHCD#FFYH 

18. EX-2024-00834986- -UNC-ME#FFYH Bibliotecología. Solicita la designación de 
Verónica María Acosta en el cargo de Ayudante Alumna de la cátedra “Sistemas 
Informáticos” reconociendo funciones desde el 1 de agosto de 2023 por el término de dos 
años.        

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878788-UNC-AAHCD#FFYH 

19. EX-2024-00663249- -UNC-ME#FFYH Secretaría Académica. Solicita la 
designación de lxs ayudantes alumnxs del Curso de Nivelación Historia 2025.  

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad con la abstención de la Consejera Ana 
Lucia Crinejo. 

IF-2024-00878759-UNC-AAHCD#FFYH 

20. EX-2024-00663210- -UNC-ME#FFYH Secretaría Académica. Solicita la 
designación de lxs ayudantes alumnxs del Curso de Nivelación - Filosofía 2025.   

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878692-UNC-AAHCD#FFYH 

21. EX-2024-00663125- -UNC-ME#FFYH Secretaria Académica. Solicita la 
designación de los Ayudantes alumnxs del Curso de Nivelación - Antropología 2025. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad con la abstención de la Consejera 
María Gabriela Srur. 

IF-2024-00878727-UNC-AAHCD#FFYH 

22. EX-2024-00848808- -UNC-ME#FFYH PUC. Solicita el reconocimiento de tareas 
desarrolladas por lxs ayudantes alumnx y adscriptxs en el 2° cuatrimestre 2024. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 



 

IF-2024-00878655-UNC-AAHCD#FFYH 

23. EX-2024-00850926- -UNC-ME#FFYH. Secretaria Académica. Solicita la 
renovación de la designación de los Ayudantes alumnxs del Curso de Nivelación 
Archivología, Ciencias de la Educación y Geografía para el ciclo 2025.   

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878629-UNC-AAHCD#FFYH    

ASUNTOS ENTRADOS PARA LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y 
REGLAMENTO Y DE ENSEÑANZA 

24. EX-2024-00750303- -UNC-ME#FFYH Bibliotecología. Solicita llamado a concurso 
de títulos antecedentes y oposición para cubrir un cargo de Prof. Asistente de dedicación 
simple de la cátedra “Administración de Recursos y Servicios de la Información II”. 
Integra el Jurado.         

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878592-UNC-AAHCD#FFYH    

25. EX-2024-00815711- -UNC-ME#FFYH Filosofía. Solicita llamado a concurso de 
títulos antecedentes y oposición para cubrir un cargo de Prof. Asistente de dedicación 
simple de la cátedra “Enseñanza de la Filosofía”. Integra el Jurado.    

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878567-UNC-AAHCD#FFYH 

26. EX-2024-00776087- -UNC-ME#FFYH Historia. Solicita llamado a concurso de 
títulos antecedentes y oposición para cubrir un cargo de Prof. Asistente de dedicación 
semiexclusiva de la cátedra Introducción a la Problemática Filosófica. Integra el Jurado. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

F-2024-00878541-UNC-AAHCD#FFYH 

27. EX-2023-01073164- -UNC-ME#FFYH Filosofía. Eleva el dictamen del Jurado. 
Solicita la designación del Dr. Sebastián Ferrando en un cargo de Prof. Asistente de 
dedicación exclusiva por concurso de la cátedra “Lógica I” desde el día de la fecha y por el 
término de 5 años.        

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878511-UNC-AAHCD#FFYH 

28. EX-2024-00840592- -UNC-ME#FFYH Museo de Antropologías. Solicita creación 
del Observatorio de discursos públicos mediatizados de y sobre pueblos originarios de 



Córdoba - En conjunto con FCS/UNC - EX-2024-00816765- -UNC-ME#FCS S/ AVAL 
PROYECTO OBSERVATORIO CAUSANTE: DOYLE MAGDALENA.   

Pasa a comisión. 

RESOLUCIONES DECANALES AD REFERENDUM 

29. EX-2023-00716163- -UNC-ME#FFYH Ciencias de la Educación. Aprueba el 
dictamen del Jurado. Designa a la Dra. Julia Monge en el cargo de Prof. Asistente de 
dedicación simple por concurso de la cátedra “Problemática Filosófica y Educación” por el 
término de 5 años.RD-2024-1278-E-UNC-DEC#FFYH.    

30. EX-2024-00686190- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1131-E-UNC-DEC#FFYH. 
    

31. EX-2024-00750380- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1218-E-UNC-DEC#FFYH. 
    

32. EX-2024-00436004- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1275-E-UNC-DEC#FFYH. 
    

33. EX-2024-00733791- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1299-E-UNC-DEC#FFYH. 
    

34. EX-2024-00769518- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1362-UNC-DEC#FFYH. 
    

35. EX-2024-00781267- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1363-UNC-DEC#FFYH. 
    

36. EX-2024-00815204- -UNC-ME#FFYH   RD-2024-1407-E-UNC-DEC#FFYH.  

Se ponen a consideración, se refrendan. 

FUERA DE ORDEN 

 
Flavia Dezzutto: Acá tenemos tres cosas de diferente índole que quisiera destacar. Una es 
la propuesta que acá figura a partir de la Escuela de filo, la profesora Velasco y la 
designación de Carolina Scotto, como profesora emérita de la UNC. Bueno, nosotros ya al 
momento de producirse la renuncia definitiva de Carolina nos expresamos en términos de 
una ponderación de su trayectoria académica, política institucional, que no vamos a 
reiterarlo, pero si expresarla, congratularnos, diríamos que este esta elevación que, por 
supuesto, acompañaremos con mucho énfasis y compromiso en el Consejo Superior.  
Eso como primer elemento, como segundo elemento, está la renuncia definitiva de la 
profesora Velasco.  Permítame una palabra al respecto, que además es profesora en la 
Escuela en la que yo trabajo,  me parece que sucede algo  con Marisa en lo que todos 
coincidiremos,  que es una valoración muy fuerte, muy intensa., uno por ahí cada de uno la 
conoce desde su lugar a Marisa, me tocó conocerla como colega en la Escuela de Filosofía, 



como formadora de personas que se han dedicado y se dedican a la filosofía de la ciencia, 
también en el seminario metodológico con estudiantes de los primeros años de la carrera. 
Por supuesto, cuando yo llegué a la Facultad, ella era en su momento prosecretaria   en el 
Honorable Consejo Superior durante los dos rectorados de Carolina Scotto, quiero destacar 
el compromiso institucional, además de académico, como acabo de decir que Marisa 
siempre ha tenido y seguramente seguirá teniendo con la Facultad, y con la Universidad. 
Ella fue conciliaría como ustedes bien saben, hasta hace poquito.  Por supuesto que 
también forma parte del cuerpo de profesores de carreras de posgrado, ha estado también el 
doctorado nuestro de filo.  Y bueno, tengo siempre un particular agradecimiento con 
Marisa, porque cuando llegué aquí a Córdoba, estaba intentando orientarse en la vida, en la 
universidad y en otras cosas prácticas, la verdad que siempre Marisa tuvo hacia mi 
persona, perdónenme la cosa personal, pero yo creo que estos momentos uno también mira 
a la agente desde todo el camino, o por lo menos todo el que ve.  Siempre fue una persona 
muy, muy generosa y muy hospitalaria con lo que es la llegada de uno, un trabajo nuevo, 
una ciudad nueva, a una situación normal. Así que, bueno, este claramente, seguramente 
vamos a seguir contando con Marisa en diferentes ámbitos de investigación de posgrado en 
general de la vida de la Facultad. Pero vale esa consideración.  
Y bueno, no voy a extenderme porque ya lo mencioné en la sesión pasada acerca de la 
congratulación respecto de la creación del área de ambiente, sociedad y territorio que ya lo 
mencioné, que hoy entiendo finalmente está para la votación. Sólo lo destacó a los efectos 
de recordar. 
 
Alejandra Castro: Efectivamente el asunto 38, que era el pedido emérito de la profesora 
Carolina Scotto me había solamente decir, que digo, me llamó la atención la cantidad de 
firmas y de avales. En ese sentido, digo, por lo general, cuando se trata de una solicitud de 
este tipo son por lo general, los docentes y las docentes lo que acompañan. En realidad, 
hay muchísimos estudiantes, muchos egresados, egresadas, que han acompañado esto y 
nodocentes y docentes. Entonces digo una cosa a destacar para mencionar, más de que 
estamos iniciando el trámite, ya sería algo, seguramente la comisión va aconsejar.   
Una palabra así también en relación al asunto 42, que es la renuncia definitiva de la 
profesora Marisa Velazco, del mismo modo que planteaba la Decana, digo que para mí 
Marisa fue una compañera, desde el punto académico, pero también de militancia. O sea, 
fue una persona muy comprometida institucionalmente, políticamente. Desde el punto de 
vista académico, quiero destacar que en realidad ella se ha dedicado un área que es la 
epistemología, la filosofía de la ciencia, un área que por lo general dentro de lo que es el 
campo de la filosofía, es prácticamente un área tomada por los varones.  Marisa estuvo ahí 
desde siempre abriendo espacio, lo que me pasa es que eso es muy importante en términos 
de su rol.  Abriendo espacios, donde históricamente, bueno, las mujeres no tenían, al 
menos el mismo lugar, que si tenían lo que se esperaba ocupar los hombres.  
Y, por otro lado, destacar la generosidad de Marisa en términos institucionales.  Es una 
persona que, independientemente del color político, del sector, es una persona que 
normalmente está dispuesta a asesorar, sí, en cualquier tipo de proceso institucional. 
Entonces, con toda la experiencia que haya adquirido en relación a ser la prosecretaria de 
la Universidad Nacional de Córdoba en las dos gestiones de Carolina Scotto, supo bueno 



ocupar ese lugar con una claridad política y con una actitud ecuánime en términos de 
asesorar, acompañar, ya sea quienes eran del mismo color político, como aquellos que no 
lo eran. Entonces digo esa actitud, al menos cómo funcionaría, ocupando para mí es 
destacable. Esa es una de las que para mí es Marisa Velazco, me pareció interesante, 
importante que quede asentado. 

37. EX-2024-00860907- -UNC-ME#FFYH Secretaría de Posgrado. Solicita la admisión 
al Programa Posdoctoral en Ciencias Humanas y Sociales del Prof. Dr. Pablo Requena. 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad.  

F-2024-00878480-UNC-AAHCD#FFYH 

38. EX-2024-00823191- -UNC-ME#FFYH Filosofía. Prof. Dra. Marisa Velasco eleva 
propuesta al HCS de designación de la Dra. Silvia Carolina Scotto como Prof. Emérita de 
la UNC.    

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878396-UNC-AAHCD#FFYH 

39. EX-2024-00859093- -UNC-ME#FFYH Prof. Juan Pablo Gorostiaga. Colectivo 
Basta Biblioclastia. Solicita Aval institucional y académico para la charla "Más allá del 
aquí/ahora: utopías bibliotecarias para nombrar el presente" que se desarrollará el 12 de 
noviembre y estará a cargo de Javier Pérez Iglesias, Director de la Biblioteca de Artes de la 
Universidad Complutense de Madrid.      

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878375-UNC-AAHCD#FFYH 

40. EX-2024-00864570- -UNC-ME#FFYH Geografía. Solicita asignación de funciones 
docentes al Dr.  Marcelo Román Zak a cargo de la preparación de la propuesta de 
programa de la "Diplomatura/ Tecnicatura en Evaluación del Impacto Ambiental" como 
carga anexa a su cargo de Profesor Titular de dedicación semiexclusiva en la cátedra 
Recursos Naturales y Gestión Ambiental.       

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878357-UNC-AAHCD#FFYH 

41. EX-2024-00864781- -UNC-ME#FFYH. Geografía. Eleva los Programas de materias 
- 2º cuatrimestre 2024 y autorización de complementación de funciones a docentes del 
Departamento.  

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878334-UNC-AAHCD#FFYH 

42. EX-2024-00848526- -UNC-ME#FFYH Filosofía. Eleva al HCS la renuncia definitiva 
de la Prof. Marisa Velasco al cargo de Prof. Titular de dedicación exclusiva, por concurso, 



de la cátedra “Filosofía de las Ciencias” a partir del 1 de octubre de 2024. 

Flavia castro 

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878311-UNC-AAHCD#FFYH 

43. EX-2024-00840563- -UNC-ME#FFYH Letras. Solicita llamado a selección de 
antecedentes para cubrir un cargo de Profesor/a Asistente de dedicación simple, interinx, 
de la cátedra “Gramática Aplicada”. Integra la Comisión Evaluadora.  

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878297-UNC-AAHCD#FFYH 

44. AD REFERENDUM EX-2024-00540534- -UNC-ME#FFYH RD-2024-1438-E-
UNC-DEC#FFYH.           

Se pone a consideración, se refrenda. 

IF-2024-00878449-UNC-AAHCD#FFYH 

45. EX-2024-00676641- -UNC-ME#FFYH Secretaría de Extensión - Área Ambiente, 
Sociedades y Territorios.  Eleva el reglamento de funcionamiento y el pedido de creación 
del Programa de Ambiente, Sociedades y Territorios de la FFyH.   

Se pone a consideración, se aprueba por unanimidad. 

IF-2024-00878278-UNC-AAHCD#FFYH 
 
46. EX-2024-00878120- -UNC-ME#FFYH Consejera Lucia Crinejo. Solicita 
declaración en adhesión a comunicado Comité de Solidaridad con los Pueblos 
Latinoamericanos por intento de asesinato de Evo Morales Ayma. 
 
Ana Lucia Crinejo: El Comité solidaridad con los pueblos latinoamericanos repudiamos 
enérgicamente el intento de asesinato contra el expresidente de Bolivia, Evo Morales 
Ayma en el trópico de Cochabamba en la mañana del día de hoy. La democracia, el 
derecho a la protesta y la vigencia plena de los derechos humanos constituyen un horizonte 
irrenunciable en nuestro continente. El estado boliviano de garantizar la vida e integridad 
física de Evo Morales, y de todos los líderes políticos y sociales del hermano país. 
Exigimos a la justicia la inmediata investigación para establecer la responsabilidad política 
y material de este gravísimo hecho, nunca más. 
 
Alejandra Castro: Muy buena la iniciativa, por supuesto que acompaño. Pero además 
quiero, no sé si todos, todos saben, pero también apelar un poco a la memoria. Sobre todo, 
las viejas, para, estamos ahí también como para traer y poner en valor algunos 
acontecimientos. No sé si todos saben que Evo Morales se le dio el título de Honoris Causa 



de la Universidad Nacional de Córdoba.  Eso fue en la segunda gestión de Carolina Scotto 
si no me equivoco ha sido entre fines del 2012 o inicios del 2013. Fue un acontecimiento 
muy importante para la Universidad, además por lo que significa él políticamente, 
ideológicamente, por su contribución a los derechos humanos, los pueblos originarios.  
Digo, fue un mojón me parece institucional fundamental de la Universidad Nacional de 
Córdoba. Un gesto muy claro y políticamente, muy nítido, en relación a lo que 
efectivamente se venía construyendo en la Universidad. Una Universidad que es crítica con 
toda historia de avasallar los pueblos originarios. Digo, me parece que ese 2012, no 
recuerdo exactamente, fue un punto de inflexión con ese otorgamiento del Doctor Honoris 
Causa de Evo Morales, estando él además en funciones, fue claramente una posición 
crítica que me parece que es muy importante ahora retomar eso y decir una palabra a 
alguien que ha distinguido, le ha otorgado la mayor distinción que tiene la Universidad 
Nacional de Córdoba, a quien ahora ha sufrido un intento de asesinato. Entonces parece 
que también es como unir, hace un hilo en relacionar nuestra propia historia desde la 
Universidad. 
 
Flavia Dezzutto: En el contexto que dice Ale y todo lo demás, ustedes fíjense que ese 
comité que no todo el mundo tiene por saber, lo que es el comité de solidaridad con los 
pueblos Latinoamericanos surge justamente en el golpe a Evo   y bueno, y tiene ese 
sentido, no solamente, por supuesto, lo que sucede en Bolivia luego se fue interesando por 
otros procesos que lamentablemente se han dado en de período. En ese marco es que 
tuvimos también en las vacaciones de invierno con Viki Carranza, se ocupó muy 
activamente con Paula Hunzinker y otros compañeros y compañeros. Entonces, bueno, ahí 
hay una cosa que efectivamente este se viene tejiendo y que, en la gloria o las desgracias 
creo que hay un núcleo fuerte de idea de pertenencias y de tematizaciones de lo que viene 
sucediendo en nuestra América.  Pero bueno, es una valorización importante esto de que 
haya sido nombrado Doctor Honoris Causa y que bueno, que nosotros podamos mantener, 
digamos así, un camino   de solidaridad y de atención respecto de todos los 
acontecimientos que tengan que ver, lo que en definitiva se resalta cuando uno hace algo 
como lo que se hizo en aquella en aquella época, que es una un proyecto, una mirada. 
 
Se pone a consideración, se aprueba sobre tablas y por unanimidad. 

Antonia Marcuzzi: Una última cosa desde el frente asambleario, hacemos extensivo el 
llamado a toda la comunidad educativa para el miércoles 30 a las 12 horas en Colón y 
General Paz, a movilizar.  Viene un poco también de la mano con todo el contexto que 
estamos viviendo de avance de la ultra derecha y sobre todo discursos de negacionismo 
muy fuertes. Creemos que es importante, el 30 viene Milei creo, que es importante que 
estemos en las calles y que confluyamos todos los sectores. Así que bueno, hacemos 
extensiva la invitación y bueno, 12 horas, Colón y General Paz.  También vamos a estar 
haciendo corte de calle, creo que es importante, sobre todo confluir en una masiva 
movilización, teniendo en cuenta que no sabemos ni siquiera qué va a pasar con nuestro 
presupuesto 2025. Que sabemos muy bien que muy probablemente eso no llegue a un 
puerto. Así que, bueno, hacemos extensiva la invitación a todos los claustros 

María Victoria Díaz Marengo: Lo mismo que la compañera, desde nuestra banca 



veníamos a traer esta invitación. Nos parecía muy importante que se sumen.  Así que, 
bueno, los esperamos el miércoles 30 a las 12 hs. 
 
Flavia Dezzutto: Ya saben todo. Bueno, primero esto fue también una decisión de la 
asamblea interclaustro del otro día, obviamente es un órgano de co gobierno, de 
representación, pero creo que venimos obteniendo a la asamblea interclaustro como un 
espacio importante de orientación política de la comunidad.  Bueno, ustedes saben que han 
sido dos semanas intensas y vendrán otras, que han sido, es un pasado cerrado, pero sí, es 
decir que en un contexto en el cual hemos tenido además de asamblea, procesos de toma, 
de reubicaciones de la actividad académica; yo quiero destacar tres cosas y para allá no 
abundar. Me parece muy, muy sano, muy positivo, los procesos democráticos y de 
discusión amplia con la que se han ido definiendo las medidas que sea que se definieron. 
Por ejemplo, tomas, pero también otras acciones, de acompañamiento de profundización, 
fueran las clases públicas, las acciones que se han hecho también fuera del recinto de la 
Ciudad Universitaria y todo lo que, como han dicho las compañeras, vamos a tener que 
seguir caminando. En ese sentido, un especial reconocimiento a todos los y las estudiantes 
que se movieron y garantizaron las tomas y el buen estado de los espacios y todo lo demás, 
que no es menor, todos los compañeros y compañeras de todos los claustros que estuvieron 
ahí, colaborando poniendo el cuerpo. También la verdad sea dicha, y que agradecer lo de la 
secretaría académica que les puedo asegurar que la ingeniería fue una cosa muy particular, 
y sabemos que era muy importante tratar de garantizar la continuidad de las actividades 
académicas en este contexto, me parece importante ese reconocimiento hacia toda la 
comunidad, pero dentro de esa comunidad, a quienes en las diferentes cuestiones se fueron 
poniendo al hombro este las acciones.  
Y finalmente, marcar que, aunque parece que este año hubiera durado 15, estamos como en 
ese momento extraño donde uno siente que hay tantas cosas abiertas y de difícil definición 
que sabemos que el año académico se termina, pero a su vez, no sabemos hacia dónde nos 
llevan las circunstancias. Así que, bueno, como consejo, amén de las de las exigencias que 
la tarea que ustedes tienen y la que me toca a mí en particular y a Seba nos reclama, bueno 
poco como se acuerdan cuando empezamos con los procesos, por lo menos estos ligados al 
veto y demás; habíamos comentado, que yo creo que la respuesta de la Facultad fue muy 
buena y muy, muy organizada y muy clara, bueno, que hay que sostener un poco esa 
situación de alerta, y de diálogo y de comunicación ante cualquier circunstancia.   
Y decirles informarles con esto término y pedirles, ustedes saben que yo hice simplemente 
por la representación legal que me cabe como Facultad, la presentación de una habeas 
corpus preventivo en función de la presencia de las fuerzas policiales en Ciudad 
Universitaria. No les voy a contar lo que todos ya saben, de la permanencia de esa 
presencia. De que, bueno, justamente los días de toma, en particular, el lunes 14 era un 
desquicio eso ya, de las intervenciones de las fuerzas policiales hablando con los 
estudiantes preguntando bueno, en fin.  A ver, estar recibido eso, yo no tenía todavía 
respuesta   de la provincia. Yo voy a insistir, no lo voy a dejar ahí durmiendo. Y tengo 
todavía que tener algunos diálogos con otros actores, diríamos, con la mesa de trabajo, 
también con el SEPRO, yo realmente lo he comentado a muchos compañeros, tengo 
preocupación por muchas cosas, el presupuesto ya no es menor, pero tengo mucha 



preocupación por las formas represivas de este gobierno. Y lamentablemente esa forma 
represiva, aunque no sea acá las fuerzas que tenemos en buenos aires, pero ya sabemos 
cómo funciona esto, lo que ha pasado en otras provincias también. Así que, bueno, eso 
también les comento y que ante cualquier circunstancia que ustedes vean, o qué reciban la 
información de miembros de las comunidades a las que cada uno pertenece, por favor, nos 
tengan al tanto.  Porque esto es un espacio y una situación muy grande porque, no es 
broma esto y no es una cuestión simplemente principista, testimonial.  Son a veces 
instrumentos precarios, del punto de vista quizás uno querría tener a la mano más cosas de 
mayor, pero bueno son los que tenemos. Así que los vamos a usar. Bueno, eso nada más. 
Muchas gracias. 
 
Leandro Inchauspe: Damos por finalizada la sesión.  
 

mailto:leandroinchauspe@yahoo.com.ar


Universidad Nacional de Córdoba
2024

Hoja Adicional de Firmas
Acta Firma Ológrafa Especial

Número: 

Referencia: ACTA SESIÓN ORDINARIA HCD 28 DE OCTUBRE DE 2024

 
El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 14 pagina/s.


	Pagina_1: página 1 de 14
	Pagina_2: página 2 de 14
	Pagina_3: página 3 de 14
	Pagina_4: página 4 de 14
	Pagina_5: página 5 de 14
	Pagina_6: página 6 de 14
	Pagina_7: página 7 de 14
	Pagina_8: página 8 de 14
	numero_documento: ACFOE-2024-16-E-UNC-CG#FFYH
		2024-12-20T14:40:48-0300
	GDE UNC


	reparticion_0: Coordinación General Facultad de Filosofía y Humanidades
Universidad Nacional de Córdoba
	Numero_14: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_12: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	localidad: CORDOBA, CORDOBA
	Numero_13: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
		2024-12-20T14:40:58-0300
	GDE UNC


	Numero_10: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_11: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Pagina_14: página 14 de 14
	Pagina_12: página 12 de 14
	Pagina_13: página 13 de 14
	Pagina_10: página 10 de 14
	Pagina_11: página 11 de 14
	Numero_4: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	cargo_0: Secretario de Coordinación General
	Numero_3: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_6: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_5: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_8: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_7: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_9: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	fecha: Viernes 20 de Diciembre de 2024
	Numero_2: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Numero_1: ACFOE-2024-16-UNC-CG#FFYH
	Pagina_9: página 9 de 14
	usuario_0: Leandro Hernán Inchauspe


